

# Provincia

**PRESUPUESTOS** Representa un incremento del 5,65% respecto al ejercicio pasado

# Presentan unos presupuestos que superan los 108 millones

El presidente provincial destacó los más de 19 millones de euros para inversiones

El índice de endeudamiento también se ha reducido, llegando al 72%

**ALMA I. GARCÍA**  
ALBACETE

El presidente de la Diputación, Pedro Antonio Ruiz Santos; el vicepresidente y coordinador del área económica, Ramón García; y el vicepresidente y coordinador del área técnica, Agustín Moreno presentaron los presupuestos de la institución para 2009, que alcanzan la cifra de 108.345.000 euros, lo que supone un aumento del 5,65% con respecto al ejercicio anterior.

Presupuestos que serán presentados para su aprobación en el pleno de este jueves, 5 de marzo.

A estos 108 millones hay que sumar los presupuestos del Organismo Autónomo de Recaudación Tributaria, que tiene 7.04 millones de euros; y el del Instituto de Estudios Albacetenses, con 521.287 euros; que hacen que la cifra alcance los 115 millones de euros.

Según explica Pedro Antonio Ruiz Santos "en tiempos de crisis parece que lo normal sería un crecimiento pequeño, pero esto no ocurre en la Diputación, que crece por encima del IPC. La justificación es que esta institución es capaz de convenir con otras administraciones y de atraer fondos a los presupuestos, en beneficio de todos los 87 municipios de la provincia".

Respecto al capítulo de inversiones, que asciende a 19.419.000 euros, se dedica a las obras e infraestructuras necesarias para los municipios. Obras que se van a realizar con un préstamo de 11.555.000 euros; y el resto, más de ocho millones de euros, con acuerdos y convenios de la Consejería correspondiente y con la Administración Central.

Por otro lado, Ruiz Santos destacó los Planes de Acción Territorial de Medio Ambiente, Carreteras y Agua, con fondos Feder, por un importe de 2.325.446 euros; los 7.124.000 euros para el Programa de Obras y Servicios; el millón de euros para caminos;



Ramón García, Pedro Antonio Ruiz Santos y Agustín Moreno en la presentación de los presupuestos para 2009.

## —El gráfico—

### Principales capítulos del presupuesto

CIFRAS EN EUROS

	IMPORTE	% DEL TOTAL
<b>GASTOS</b>		
Personal	50.188.822	46,32
Bienes y servicios corrientes	11.123.177	10,27
Gastos financieros	3.671.899	3,39
Transferencias corrientes	15.304.495	14,13
Inversiones Reales	17.019.555	15,72
Transferencias de Capital	2.400.126	2,23
Activos Financieros	360.000	0,01
Passivos Financieros	8.576.374	7,93
<b>TOTAL</b>	<b>108.345.000</b>	<b>100</b>
<b>INGRESOS</b>		
Impuestos directos	4.868.580	4,49
Impuestos indirectos	4.000.630	3,69
Tasas y otros ingresos	1.878.131	1,73
Transferencias corrientes	76.588.161	70,70
Ingresos patrimoniales	1.284.912	1,19
Enajenación de inversiones reales	6	0
Transferencias de capital	8.209.561	7,58
Activos Financieros	360.018	0,38
Passivos Financieros	11.155.000	10,13
<b>TOTAL</b>	<b>108.345.000</b>	<b>100</b>

**INVERSIONES**  
**Se contemplan los**  
**Planes de Acción**  
**Territorial de Medio**  
**Ambiente,**  
**Carreteras y Agua**

500.000 euros para la obra del Parque de Zona del Sepeí en La Roda; 5 millones de euros para el Convenio de Obras Hidráulicas, de los que 1,5 millones son aportados por la Diputación; y 3,5 millones, por la Junta de Comunidades.

### SUBVENCIONES

Asimismo, el presidente explicó que este año se van a repetir las subvenciones concedidas el año pasado "e incluso en algunos casos aumenta la cuantía". Como ejemplo puso la reforma de la residencia de San Vicente de Paúl, en la que gran parte de los fondos provienen de la Junta; el consorcio de Consumo donde se aportan 345.000 euros; nuevos servicios que se han puesto en

marcha como la Oficina de Urbanismo, con la aportación de 150.000 euros de la Junta; o la puesta en marcha de la Unidad de Promoción y Desarrollo, que va a permitir dinamizar en materia de empleo a los municipios más pequeños, y cuenta con una subvención de la Junta de 506.000 euros.

### ÍNDICE DE ENDEUDAMIENTO

El presidente provincial hizo hincapié en el presupuesto de la Diputación crece "pero sin endeudarse", ya que ha pasado del 138% en 1999 al 72,94 % de este ejercicio. Y se ha reducido un 10,48% con respecto a 2008.

También anunció que el endeudamiento aumentará para cuando comiencen las obras del Plan de Carreteras, que ya está muy avanzado, superando el 80% "que sería un índice bastante bueno".

Por otro lado, Ramón García indicó que en este presupuesto se han habilitado las partidas necesarias para el cumplimiento de las obligaciones derivadas del Acuerdo Marco y Convenio Colectivo, aprobados en 2008.